AVANCES

Así va el Fondo de Actividades



Jornada de Kick off con CFA Cooperativa Finaniera en Medellín (Antioquia)

La Actividad Finanzas para la Equidad (FE) ha firmado seis convenios de subvención con entidades financieras, entre ellas Banco Mundo Mujer con quienes se busca fortalecer a mujeres emprendedoras a través de productos de crédito personalizados y educación financiera, un proyecto con el que se espera llegar a más de 50.000 clientes; y Davivienda con quienes se trabajará la ampliación de servicios financieros con productos de crédito agrícola, nanocréditos, y créditos con seguro paramétrico, entre otros; uno de los objetivos de esta subvención es brindar educación financiera a al menos 10,000 personas.

También se firmó un acuerdo con Crezcamos para mejorar los servicios financieros en 35 municipios PDET y ampliar la cobertura con la apertura de dos nuevas oficinas que brindarán servicios en cuatro municipios adicionales, esta actividad beneficiará a 5.000 clientes; al igual que con la entidad financiera MiBanco, que junto a FE implementará el Ecosistema Micomunidad para fortalecer el programa Soy Líder, apoyará la educación financiera en áreas urbanas y rurales e creará un nuevo canal de servicios financieros Punto Móvil, acciones que beneficiarán a más de 12.000 clientes.

De igual forma, FE trabajará con Bancamía para facilitar la inclusión de capacitación digital, financiera y productiva a través de una oferta de valor financiero y no financiero que espera generar nuevas habilidades y capacidades con un modelo de desarrollo empresarial sostenible que impacte a más de 5.500 mujeres vinculadas en el primer año. Finalmente, se estableció una subvención con CFA Cooperativa Financiera para expandir sus servicios a Cauca y Nariño con la apertura de una nueva oficina y la movilización de asesores móviles y corresponsales. Además, implementará un modelo de desarrollo empresarial a través de Redes Solidarias y el acceso a crédito en 17 municipios. La subvención espera beneficiar a 7.200 clientes.

FE ya ha iniciado implementación junto a Crezcamos, Banco Mundo Mujer y CFA Cooperativa Financiera con sesiones de entrenamiento en recolección de datos cuantitativos para MEL y cualitativos para Comunicaciones y Gestión del Conocimiento. Durante estos encuentros, los líderes técnicos de cada organización comparten los objetivos, actividades e hitos en los que enfocarán su implementación para promover la inclusión y educación financiera de manera sostenible.

Ecosistema de servicios financieros digitales

Colombia Fintech y la Actividad Finanzas para la Equidad de USAID reunieron por primera vez a líderes de la industria fintech y la banca tradicional para plantear soluciones que faciliten la inclusión financiera de pequeños productores en municipios PDET.

De esta manera, a partir del Estudio del Ecosistema de Servicios Financieros Digitales en Colombia, que contiene el mapeo de la oferta de productos y servicios digitales disponible en el mercado, se identificaron 12 retos, de los cuales se priorizaron cuatro de ellos:



Adopción de los productos digitales en municipios rurales.



Desarrollo de ecosistemas digitales en municipios rurales.



Produndización de la corresponsalía.



Crédito productivo digital en zonas rurales.







Líderes de la industria fintech, la banca tradicional y microfinancieras se encontraron en dos sesiones de ideación para poner sobre la mesa sus ideas y experiencia con el objetivo de reducir las barreras en materia de inclusión financiera. Dale clic al video para ver el resumen de estas jornadas:

Descarga aquí el resultado de las sesiones de ideación.



AVANCES

Ecosistema de servicios financieros digitales

FE y la Pontificia Universidad Javeriana presentaron el Estudio de Mercado Rural a representantes y actores clave del sector financiero. Los hallazgos del estudio revelaron que el miedo a tomar un préstamo y la falta de una oferta adaptada a las necesidades de la ruralidad, son las principales causas por las que microempresarios de 20 municipios PDET no acceden a servicios y productos financieros formales. Aquí encontrarás más detalles sobre el estudio y sus principales hallazgos.

Durante el evento también se presentó el panel de discusión "Observatorio de Finanzas Rurales: estrategias para superar barreras de acceso a financiamiento rural" en el que participaron representantes de Asomicrofinanzas, CFA Cooperativa financiera, Banca de las Oportunidades, Fondo Mujer Emprende y Banco W, para conversar sobre las barreras y estrategias para fortalecer el acceso a la financiación rural.







De izquierda a derecha: Paola Arias, directora de Banca de las Oportunidades; Maria Clara Hoyos, presidente ejecutiva de Asomicrofinanzas; María Fernanda Reyes, directora Fondo Mujer Emprende; Margarita Pineda, subgerente comercial de CFA Cooperativa Financiera; Luis Fernando Ramírez, director regional Bogotá de Banco W; Héctor Hernández, director de Primera Página.

Esta presentación también se realizó a otros socios implementadores de USAID, durante el CLA Friday del mes de octubre quienes participaron muy activamente durante la discusión final de la presentación.

Descarga <u>aquí el Estudio de Mercado Rural General</u> o por cada uno de los corredores: <u>Guaviare y</u> Meta, Nariño y Cauca, Bajo Cauca y Sur de Córdoba, Catatumbo, Caquetá y Putumayo.

Latam Fintech Market

Durante el Latam Fintech Market, el evento de la industria tecnológica y financiera más importante de Colombia realizado en la ciudad de Barranquilla y organizado por Colombia Fintech, la Actividad FE participó en el panel "Tecnología para el bienestar social: fintech para la inclusión financiera" junto a entidades como Banca de las Oportunidades, y los principales operadores de pago digital como Nequi, Daviplata y Powii. Oscar Romero, subdirector de FE, compartió en el panel algunos de los hallazgos del estudio digital y de mercado rural, así como avances en la Actividad y expectativas en la construcción de alianzas entre industria fintech y la banca tradicional para promover la inclusión financiera en zonas PDET.





OTRAS NOTICIAS

Talleres de educación financiera



Cierre del taller de educación financiera en Caucasia (Bajo Cauca antioqueño)

FE, junto a la Actividad de Agricultura Sostenible (SAA), realizó cuatro talleres de educación financiera en Montería (Córdoba), Caucasia (Antioquia), Florencia (Caquetá) y Cúcuta (Norte de Santander) dirigidos a extensionistas, representantes de asociaciones agrícolas y profesionales de la industria agropecuaria. En total, participaron más de 170 personas, de las cuales cerca del 40% fueron mujeres.

Los asistentes se capacitaron en conceptos clave de educación financiera y movilización de finanzas a través de ejercicios lúdicos y pedagógicos que permitieron que se apropiaran conocimientos para analizar, organizar y gestionar sus finanzas teniendo en cuenta las variables del sector agrícola.

Estrategia GESI

Se realizó un grupo focal con representantes LGBTIQA+ en el municipio de Caucasia (Antioquia) en el que se identificaron las barreras de acceso a servicios financieros y se exploraron oportunidades de colaboración con organizaciones LGBTIQA+ del territorio. La información recopilada en este ejercicio nos permitirá determinar iniciativas y actividades relacionadas con educación y acceso a productos financieros con las entidades financieras con las que estamos estableciendo alianzas.



Grupo focal con representantes LGBTIQA+ en el municipio de Caucasia (Bajo Cauca antioqueño)

Día Internacional de la Mujer Rural

El 15 de octubre se conmemoró el Día Internacional de la Mujer Rural, una fecha que se estableció para reconocer la contribución de la mujer rural en la promoción del desarrollo agrícola y rural, así como en la mejora de la seguridad alimentaria.

En FE celebramos las historias que se tejen detrás de cada mujer microempresaria, agricultora, campesina y cuidadora que desde la ruralidad sostienen el desarrollo del país. Estamos trabajando junto a aliados del sector financiero y entidades del Estado en el diseño de productos de crédito y otros servicios financieros diferenciados y a la medida de las pequeñas productoras y microempresarias rurales.

Les invitamos a conocer las historias de Nelly, Ofelia y Luz Marina, que representan a las de muchas mujeres en la ruralidad y que nos presentan la oportunidad de fortalecer la educación y la inclusión financiera en estos territorios.



Estrategia de Integración Regional

El equipo del corredor económico Regional Sur (Caquetá y Putumayo) de FE lideró un taller en el marco de la Mesa de Financiamiento de la Estrategia de Integración Regional (RIS) de USAID en Florencia (Caquetá). Allí participaron los diferentes socios implementadores de USAID presentes en el territorio interesados en obtener más información sobre la banca de segundo piso, FINAGRO, y sus líneas de financiamiento para extenderla a asociaciones y agricultores con las que sus actividades, proyectos y programas se encuentran trabajando actualmente en el departamento.





EN REDES



USAID/Colombia @USAID Colombia

En el #DíaDeLaMujerRural celebramos las historias detrás de cada microempresaria, agricultora, campesina y cuidadora que desde la ruralidad sostienen el desarrollo del país. Consulta el Estudio de Mercado Rural que realizamos junto a la @UniJaveriana: bit.ly/3ESMjwx

Translate post





USAID/Colombia @USAID Colombia

Presentamos junto a @UniJaveriana los resultados del Estudio de Mercado Rural, una herramienta que nos ayudará a pensar en soluciones para lograr la inclusión financiera en área rurales. Conoce los resultados aquí 👉 bit.ly/3ESMjwx

11:00 AM · Oct 15, 2023 · 1,062 Views

Translate post



9:23 AM · Sep 22, 2023 · 1,059 Views



El 20 de septiembre conoce la investigación que hicimos con @UniJaveriana sobre los desafíos que enfrentan pequeños productores y microempresarios municipios #PDET. Nuestro compromiso es impulsar la creación de productos financieros adaptados a ellos. #FinanzasParaLaEquid

¿Sabías que...?

El miedo es una razón por la que pequeños productores y microempresarios rurales no solicitan préstamos formales.



3:18 PM - Sep 14, 2023 - 642 Views